
La messe des nations 

Une nation est définie par « un ensemble de personnes vivant sur un territoire 

commun, conscient de son unité (historique, culturelle, etc.) et constituant une 

entité politique ». On voit qu’à priori beaucoup de choses sont susceptibles de 

nous séparer, en particulier la langue bien sûr mais peut être encore plus les 

habitudes culturelles dont nous somme imprégnés. En fait dans une même 

nation, par exemple entre le Nord et le Sud de la France, on retrouve les mêmes 

différences, la principale unité résidant dans le gouvernement politique accepté 

plus ou moins et surtout le sentiment d’appartenance à une longue histoire 

commune. Pourtant lors de la récente épidémie cette volonté d’égalité et d’unité 

pour les soins et la prévention s’est révélée cruciale dans le monde. 

Jésus a dit à ses disciples : « Allez, et de toutes les nations faites des 

disciples ». Ainsi Jésus en repartant près de son Père nous demande de constituer 

un peuple de frères, quelle que soit notre origine ; c’est ce que la Bible nous 

enseigne dans le premier livre de la Genèse, où il est dit que Dieu a fait l’homme 

à son image. 

Tout cela veut dire que pour tous les croyants, il doit y avoir quelque chose de 

commun qui nous relie les uns aux autres, par-delà les différences politiques ou 

géographiques.  

C’est une même foi, un même Seigneur, un même 

Dieu qui demande à tous une seule chose : nous 

aimer les uns les autres, au-delà de nos différences. 

Que ce qui fait notre originalité et donc notre 

richesse ne soit jamais une occasion de séparation. 

Ce dimanche, formons un peuple de frères, baptisés 

dans l’Esprit Saint, donc appelés à avoir les mêmes 

habitudes de prière, de charité, d’empathie les uns vis-à-vis des autres. Que ce 

jour, nous ne nous sentions pas isolés, séparés par nos origines : une seule chose 

compte, l’amour de Dieu, et l’amour est une constante partout et toujours. Nous 

sommes tous des enfants de Dieu notre père, et cela doit nous rassembler, 

préfigurant ainsi le peuple des élus à la fin de notre vie. 

Jacques de Virville, diacre 
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Ce dimanche 3 octobre 

►27ème dimanche du Temps Ordinaire 

►Messe annuelle des Nations à 11h 

 Autour des communautés française, tamoule et portugaise,  

 et les chants des différentes langues, confions au Seigneur  

 la grande pandémie mondiale 

►Messe de 18h30 animée par le Live Orchestre 

 

Cette semaine 

Lun 4 oct ►Inauguration officielle du clocher à 9h (voir ci-contre) 

Mer 6 oct ►Catéchuménat adultes à 20h 

Jeu 7 oct ►Démarrage du Groupe Bible à 17h  

    « Je suis noire mais je suis belle » (chapitre 1)  

    tiré du « Cantique des Cantiques » (thème de cette année) 
 

À retenir dès à présent 

Jeu 14 oct ►Reprise du groupe MCR (retraités) à 15h 

Sam 16 oct ►Groupe Marthe et Marie à 14h (équipe échange & actions) 

16 & 17 oct ►Fête de ND de Fatima (samedi soir et dimanche 9h) 

Dim 17 oct ►Homélie dialoguée à la messe de 18h30 
 

Intentions de prière 

►Pour nos trois communautés, française, portugaise et tamoule 

►Pour tous ceux qui ont été touchés par la pandémie 

►Pour tous les soignants du corps médical 

►Pour Christophe BAULINET, Jean BERRADA, Shenen Roch FENG, Hervé 

LEJEUNE, Benoît de MAISONNEUVE, Oleg OUSS, Théophile TOSSAVI 

et Patrick VIGNAL qui seront ordonnés diacres permanents samedi prochain. 
 

Retour sur la 1ère homélie dialoguée 

Le constat : les jeunes sont plus “horizontaux” dans leur rapport au monde et à 

la vérité. Le désir : rencontrer ces jeunes dans leurs aspirations. Le projet : tester 

à la messe du dimanche soir (Live Orchestre) différents moyens de croiser la 

voix du prêtre avec celles de l’assemblée. Dimanche dernier, après l’évangile, 

nous avons pris une minute de silence, puis le micro est passé pour recueillir des 

paroles de l’assemblée : impressions, questions, réactions, lumières, doutes sur 

l’évangile … puis notre curé a fait une courte homélie tentant de rebondir sur 

ces paroles. Au bilan : une sensation de plénitude, l’expérience que l’Esprit-Saint 

parle en assemblée, mais aussi la nécessité d’améliorer la méthode pour favoriser 

la reprise du prêtre. Prochaine homélie dialoguée : dimanche 17 oct à 18h30. 



Inauguration du nouveau clocher 

►Le clocher tout fraîchement rénové sera inauguré lundi 

4 octobre à 9h, en présence d’officiels de la mairie. Il est bon 

de nous rassembler nombreux pour honorer ce beau travail 

et favoriser le lien avec la mairie. La paroisse remettra le 

livre d’or des remerciements des habitants du quartier. 

Malheureusement les cloches ne seront pas encore 

fonctionnelles pour fêter l’évènement ! 
 

La paroisse recherche … 

- Des coordinateurs pour les équipes de proximité 

- Un accompagnateur(trice) ou bien un couple pour accompagner les 

“Post’Bac” (18-23 ans). Baudoin Auzou (séminariste) est déjà engagé auprès 

du groupe. Certains vendredis soirs (à tour de rôle), à 20h 

- un(e) responsable pour les servants de messe le dimanche à 11h 

- il manque seulement une maman ou un papa pour “l’évangile aux enfants” 

(temps avec les petits pendant la messe de 11h, à tour de rôle mensuel) 

- un binôme de paroissiens pour organiser quelques concerts dans l’église 

- une cuisinière pour préparer bénévolement un repas une fois par mois le 

mercredi midi, pour les 2 prêtres et les 2 diacres de la paroisse (courses 

remboursées)  
 

Au-delà de notre paroisse 

►Cette année Monseigneur Aupetit ordonnera 8 diacres permanents le 

samedi 9 octobre à 10h en l’église Saint-Sulpice en la fête de Saint Denis et ses 

compagnons. 

Rapport de la commission Sauvé 

Chers amis, depuis quelques semaines 

j’entend partout au diocèse que la 

publication du rapport Sauvé va être 

un choc (commission sur les abus 

sexuels dans l’Église). Je n’ai pas de 

précisions, ce qui montre que cette 

enquête est bien totalement indé-

pendante. En tout cas, cette mise à la 

lumière publique de nombreux crimes 

et de la grave déficience de l’Église 

institutionnelle va porter un coup au 

moral. Il y a déjà tellement de dif-

ficultés et d’obstacles à être catholique 

aujourd'hui ! Toutefois je vois des 

signes solides d’espérance. Désormais 

ce sont d’abord les victimes qui 

comptent, et nous prions avant tout 

pour elles. Ensuite des mesures très 

claires sont entrées dans nos habitudes 

concernant la gestion des enfants et 

jeunes dans nos communautés. Enfin, 

j’espère que l’Église ira aussi loin que 

possible pour réformer son rapport 

trop sacralisé aux prêtres.  

 

Bernard Maës, curé de la paroisse 



LITURGIE 

Genèse 2, 18-24 ; Lettre aux Hébreux 2, 9-11 ; Évangile de Marc 10, 2-16 

Psaume 127 (128) 

R/ Que le Seigneur nous bénisse 

tous les jours de notre vie !  

Heureux qui craint le Seigneur 

et marche selon ses voies ! 

Tu te nourriras du travail de tes mains : 

Heureux es-tu ! À toi, le bonheur ! 

Ta femme sera dans ta maison 

comme une vigne généreuse, 

et tes fils, autour de la table, 

comme des plants d’olivier. 

Voilà comment sera béni 

     l’homme qui craint le Seigneur. 

De Sion, que le Seigneur te bénisse ! 

Tu verras le bonheur de Jérusalem tous les jours de ta vie, 

et tu verras les fils de tes fils. Paix sur Israël. 

« Ce que Dieu a uni, 

que l’homme  

ne le sépare pas ! » 

Marc 10, 9 

 
 

Pour les enfants 

Les parents peuvent lire ce texte à leurs enfants 

Cher ami enfant, as-tu remarqué ? Jésus dit qu’on ne doit pas 

séparer un mariage. Sa phrase est : « ce que Dieu a uni, que 

l’homme ne le sépare pas ». Pourtant tu entends souvent parler 

de divorces autour de toi.  

C’est difficile à comprendre : pourquoi des gens qui s’aiment beaucoup 

finissent parfois par ne plus s’aimer ? Toi aussi tu as des bons amis, et pourtant 

parfois tu te disputes avec eux ! C’est que le cœur humain a une maladie 

profonde : il est atteint par le mal, il se referme, il devient dur. Jésus est venu 

pour mettre l’Amour de Dieu dans nos cœurs. Alors toi, dès maintenant, 

grandis avec Jésus si tu ne veux pas laisser le mal se développer en toi. 
 

La grâce de la semaine 

Une jeune cousine et son compagnon viennent de se décider à se 

marier à l'église et à baptiser leurs deux fils, alors qu'ils vivaient 

depuis 6 ans ensemble s'en apporter d'intérêt à ces démarches  

religieuses. Quelle joie ! Je remercie la Vierge Marie pour cette grâce demandée 

avec insistance.         Un paroissien 


